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ATA DA DÉCIMA  SEGUNDA  REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 

UNIVERSITÁRIO DA UFGD 

 

Aos vinte e nove dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e oito, às oito horas, nas 1 

dependências da Universidade Federal da Grande Dourados, em atendimento à 2 

Convocação n. 01/2008 e sob a presidência do Magnífico Reitor, Prof. Damião Duque de 3 

Farias, reuniu-se o Conselho Universitário da UFGD. Presentes os conselheiros: Prof. 4 

Sidnei Azevedo de Souza – Pró-Reitor de Ensino de Graduação; Profª. Marlene Estevão 5 

marchetti, representando o Pró-Reitor de Ensino de Pós-Graduação e Pesquisa; Prof. José 6 

Benedito Perrela Balestieri – Diretor da Faculdade de Ciências Biológicas e Ambientais; 7 

Profª. Márcia Midori Shinzato – Diretora da Faculdade de Ciências Médicas e da Saúde; 8 

Prof. José Roberto Lopes – Diretor da Faculdade de Administração, Ciências Contábeis e 9 

Economia; Prof. Antonio Carlos Cubas Vice-Diretor da Faculdade de Ciências Agrárias; 10 

Prof. João Carlos de Souza - Diretor da Faculdade Ciências Humanas; Prof. Reinaldo dos 11 

Santos – Diretor da Faculdade de Educação; Profª. Célia Regina Delácio Fernandes – 12 

Diretora da Faculdade Comunicação, Artes e Letras; Prof. Wellington Lima dos Santos – 13 

Diretor da Faculdade de Ciências Exatas e Tecnologia; Maria Aparecida Farias de Souza 14 

Nogueira – representante dos Órgãos Administrativos; Profª. Teresinha Regina Ribeiro de 15 

Oliveira, Prof. Honório Roberto dos Santos e Prof. Rafael Tavares Peixoto, Manoel 16 

Araécio Uchôa Fernandes e Prof. Osvaldo Zorzato - Representantes Docentes; Carla 17 

Andréia Schneider, Marcos Antonio Dias Ribeiro e Gilberto Dourado Braga - 18 

Representante Técnico- Administrativos; Prof. Cristiano Márcio Alves de Souza – 19 

representante dos Órgãos Suplementares; Sr. Ronaldo Ferreira Ramos – Representante das 20 

Entidades Trabalhadoras; Srª. Patrícia Maria Melillo Pinto – Representante das Entidades 21 

Empresariais. Não houve representação discente pelo fato de ter vencido os mandatos e ainda 22 
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não estar regularizado junto ao Conselho. Faltaram e justificaram ausência os seguintes 23 

conselheiros: Prof. Wedson Desidério Fernandes – Vice-Reitor; Profª. Rita de Cássia 24 

Aparecida Pacheco Limberti – Pró-Reitora de Extensão, Cultura e Assuntos Estudantis; 25 

Profª. Silvana de Abreu – Pró-Reitora de Administração e Planejamento; Prof. Helder 26 

Baruffi – Diretor da Faculdade de Direito; Prof. Renato Gomes Nogueira, Prof. Néstor 27 

Antonio Herédia Zárate – representantes docentes. Faltou e não justificou o conselheiro Eng. 28 

Luiz Carlos Rodrigues de Moraes – representante dos Conselhos Regionais. O Presidente 29 

declarou aberta a reunião e passou ao primeiro assunto da pauta. 1-Resolução nº. 02/2008 – 30 

emitida ad referendum: Em apreciação a Resolução nº. 02/2008 emitida ad referendum, 31 

alterando a data da reunião ordinária do COUNI. Homologada conforme Resolução nº. 32 

03/2008/COUNI. 2-Ata da 11ª Reunião Ordinária: Em apreciação. Aprovada. 3- 33 

Expediente: Não houve assunto. 4- Resolução nº. 144/2007 – emitida ad referendum: Em 34 

apreciação a Resolução nº. 144/2007 aprovando o Termo Aditivo nº. 02/2007 do PTR 01/2007, 35 

referente à mudança de nome do Projeto Ala Línguas para “Centro de Línguas da UFGD”. 36 

Homologada conforme Resolução nº. 03/COUNI/2008.5 – Calendário de Reuniões do 37 

Conselho – Em apreciação. O conselheiro Wellington solicitou que as reuniões sejam às 38 

sextas-feiras. O conselheiro Ronaldo destacou que as reuniões deveriam acontecer na Unidade 39 

I, devido à sua dificuldade em vir para a Unidade II. O conselheiro Reinaldo sugeriu alterar a 40 

data de 26/02 para 19/02. Após discussões o presidente colocou em votação primeiramente o 41 

dia da semana. Aprovado com três votos contrários que as reuniões serão às quintas-feiras. A 42 

seguir em votação a mudança na data da reunião do mês de fevereiro/2009. Aprovado o dia 43 

19/02 (quinta-feira). Não havendo mais alterações o presidente colocou em votação o 44 

Calendário de Reuniões Ordinárias do Conselho. Aprovado conforme Resolução nº. 45 

04/COUNI/2008. 6 – Credenciamento da FUNDAHC junto ao MEC e ao Min.da Ciência e 46 

Tecnologia como Fundação de Apoio da UFGD: Em apreciação a solicitação da FUNDAHC 47 
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de credenciamento junto ao MEC e ao Ministério da Ciência e Tecnologia como Fundação de 48 

Apoio da UFGD.  O presidente explicou que o Conselho já havia aprovado o credenciamento 49 

da Fundação no final do ano de 2007, pelo prazo de um ano, mas de acordo com a Portaria 50 

3.185/2004/MEC, as autorizações para credenciamento de Fundações somente são concedidos 51 

pelo prazo de dois anos, podendo ser prorrogadas por igual período. Em discussão. Após 52 

discussões colocou em votação o pedido. Aprovado conforme Resolução nº. 05/2008/COUNI. 53 

7- Proposta de Aquisição de Material Bibliográfico: Em apreciação a proposta de aquisição 54 

de material bibliográfico apresentada pela Comissão de Seleção de Material Bibliográfico da 55 

UFGD. Já esteve na pauta da reunião passada e feita uma comissão com membros do conselho 56 

para acompanhar e refazer os critérios para distribuição dos recursos da compra de livros. 57 

Então foi apresentada uma proposta pela comissão. Em discussão. A conselheira Terezinha, 58 

membro da Comissão relatou que foram feitas seis propostas e efetuada uma média, 59 

contemplando todos os cursos de graduação e pós-graduação. Disse também, que houve uma 60 

pequena diferença da tabela anterior apresentada. Após a fala da conselheira, o presidente 61 

passou a palavra ao conselheiro Sidnei para explicação da tabela apresentada. O conselheiro 62 

disse que, o número de alunos foi calculado de acordo com a entrada de cada curso, 63 

multiplicado pelo número de anos de duração do curso, levando-se em consideração também, o 64 

número de alunos da pós-graduação. Informou que há uma alteração nesta tabela, com 65 

referência ao número de alunos do curso de letras, passando de 290 para 240 e no curso de 66 

Pedagogia passando de 200 para 215 alunos. De acordo com a tabela, os cursos novos e cursos 67 

em reconhecimento como em outros anos tiveram peso dois. O conselheiro Reinaldo solicitou 68 

alterar o peso dado ao curso de Licenciatura Indígena, pois o mesmo também é curso novo, ou 69 

então que se considere peso dois a todos os cursos apresentados. O conselheiro José Roberto 70 

solicitou a apresentação da proposta 4 (quatro), a qual não foi enviada juntamente com a pauta 71 

da reunião. E com relação ao peso, destacou que houve discriminação com os cursos da   72 
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FACE e da FADIR ao atribuir peso um para os cursos de Administração, Ciências Contábeis e 73 

Direito. Após a fala do conselheiro o Presidente propôs passar ao próximo item, enquanto o 74 

conselheiro Sidnei apresente a proposta solicitada.  Acatado. 8 - Comissão de Convênios: Em 75 

apreciação os seguintes Convênios: a) Acordo de Transferência de Material e Protocolo de 76 

Intenções para Avaliação de Cultivares de Guandu entre o Serviço de Negócios para 77 

Transferência de Tecnologia da Embrapa – Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária e a 78 

UFGD.  Em discussão. O conselheiro Cristiano informou que emitiu um parecer favorável, 79 

como Coordenador da FAECA, por considerar importante o convênio que trará um 80 

enriquecimento de material genético, uma vez que já existe a área reservada este tipo de 81 

experimentos. Destacou também que a Embrapa está fornecendo, material patenteado, sem 82 

ônus para a UFGD e que “nossos acadêmicos terão a oportunidades de avaliar o potencial deste 83 

material em Unidade de Demonstração a ser implantada na fazenda experimental”. Após 84 

discussões o presidente colocou em votação a seguinte proposta por consenso: que a Faculdade 85 

de Ciências Agrárias encaminhe um parecer com as justificativas mais amplas para serem 86 

anexadas no processo. Aprovado com este encaminhamento conforme Resolução nº. 87 

07/2008/COUNI. b) Convênio entre a UFGD e a Associação Beneficente de Campo Grande -88 

Santa Casa – este convênio tem o objetivo de propiciar estágio curricular obrigatório, para o 89 

ano de 2008, em regime de internato para os alunos regularmente matriculados do curso de 90 

graduação em Medicina. Em discussão. A conselheira Márcia solicitou mudança no prazo de 91 

realização passando de um ano para dois anos.  O presidente esclareceu que os recursos são 92 

para 1(um) ano. Na Cláusula Sexta, item II, sub-item “a” – o conselheiro Reinaldo propôs 93 

alterar o temo “de no máximo três” para “mínima de 4(quatro) meses. Em votação. Aprovado, 94 

por consenso, a alteração com o prazo de 6(seis) meses. Em seguida o presidente colocou em 95 

votação o Convênio o qual foi aprovado conforme Resolução nº.08/2008/COUNI; c) Convênio 96 

entre a UFGD e a UEMS – visando estabelecer e regulamentar um programa de cooperação 97 
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acadêmica nas áreas de atuação e interesse comum. O conselheiro Sidnei relatou que este 98 

Convênio é bem amplo já estava sendo viabilizado no mandando do Reitor anterior, mas 99 

somente agora foi enviado à UFGD já assinado pelo atual Reitor daquela Universidade. Após 100 

discussões o presidente colocou em votação. Aprovado conforme resolução nº. 101 

09/2008/COUNI. 8 – Comissão de Legislação e Normas: Não houve assunto.  A seguir o 102 

presidente colocou em apreciação a continuação do item 7 – Aquisição de Material 103 

Bibliográfico. Em discussão, o conselheiro Sidnei apresentou aos conselheiros o relatório  da 104 

Comissão de Seleção de Material Bibliográfico encaminhado a Pró-reitoria de Ensino de 105 

Graduação, esclarecendo os critérios adotados na distribuição dos recursos, conforme segue: 106 

“1) Proposta 1 A  e 2B - excluída a  pós; 2) proposta 1B - nenhum peso aos cursos; 3) Proposta 107 

2 A  - Sem percentual na divisão entre  os cursos novos e antigos; 4) Proposta 3 - Partes iguais 108 

para todos os cursos; 5) Proposta 4 – Percentual para os cursos novos e antigos (Aprovada em 109 

2007.  Proposta 6 - Critérios utilizados: - Número de vagas por curso; - excluídas as propostas; 110 

que não incluíam a pós-graduação (1 A e 2 B); - 60% para os cursos antigos e 40% para os 111 

cursos novos;  - estabelecido peso 2 para:  - cursos novos, - cursos em fase de reconhecimento  112 

- fator preço. Esta proposta foi anexada às demais obtendo-se uma média como proposta final 113 

da Comissão que consta na Planilha Evolução dos Recursos. O conselheiro Reinaldo, disse 114 

que o Conselho está aprovando a distribuição de acervo e não de recursos e, assim, solicita que 115 

seja aprovada a tabela conforme apresentada pela Comissão, apenas com as alterações já 116 

apontadas no número de alunos.  A conselheira Teresinha, disse que não há uma normatização 117 

com relação à distribuição de recursos. O conselheiro Osvaldo disse que “há um entendimento 118 

em corrigir apenas a alteração no número de alunos, e, com relação ao peso pode-se discutir em 119 

outro momento”. Após discussões, o presidente colocou em votação a seguinte proposta: 120 

alterar para peso dois os cursos que foram atribuídos peso um. Após votação, foi mantido o 121 

peso apresentado pela Comissão com 10 votos favoráveis e 9 contrários. Em seguida, foi 122 
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colocada em votação a proposta de alterar o número de alunos. Aprovado com 1 (um) voto 123 

contrário.  9- Assuntos Gerais: a) REUNI – o presidente informou que os recursos para a 124 

educação serão mantidos, apesar do corte da CPMF e na próxima semana será realizado um 125 

seminário que contará com a presença do Ministro da Educação e do Presidente da República, 126 

para assinatura do Convênio do REUNI, onde serão discutidos investimentos e contratação de 127 

pessoal; a partir de 15/03 a Administração da UFGD estará realizando um seminário com os 128 

Diretores das Faculdades e Coordenadores dos Cursos para discussão de uma proposta de 129 

metodologia de trabalho para o REUNI. Com relação aos acordos salariais realizados no ano de 130 

2007, o governo irá manter integralmente o que foi acordado com os Técnico-administrativos. 131 

Já para os docentes há outra perspectiva, uma nova proposta de negociação, no sentido de 132 

alongar a carreira. Informou também que está previsto para o final do mês de março a vinda do 133 

Ministro Fernando Haddad e provavelmente do Presidente Lula para visitar as obras da UFGD. 134 

b) 6º Congresso Internacional de Educación Superior - Universidad 2008, com o tema “La 135 

Universalización de la Universidad por un mundo mejor”, - de 11/02 a 16/02/2008. O 136 

Presidente informou que foi importante a participação no Congresso, pois neste momento há 137 

mudanças no ensino superior, em termos de articulação entre as Universidades. E em Havana 138 

teve oportunidade de fazer contato com duas grandes universidades, para realização de 139 

convênios, e, entre eles, a UFGD ser um Centro de Línguas de referência; uma proposta de 140 

doutorado conjunto com a Universidade Agrária e também o Instituto de Medicina, que propôs 141 

ajudar tanto na Graduação quanto na pós-graduação. c) Concurso Técnico-Administrativo: a 142 

UFGD estará lançando o Edital de concurso Técnico-administrativo, mas antes a administração 143 

estará apresentando uma proposta de distribuição de técnicos primeiramente aos diretores e em 144 

seguida será apreciada no Conselho.  d) O Conselheiro Manoel Uchôa-Fernandes destacou a 145 

importância do Museu da Biodiversidade para Programa de Pós-Graduação em Entomologia e 146 

Conservação Biodiversidade (FCBA-UFGD) e justificou a necessidade de abertura de 147 
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Concurso Publico para um Técnico de Nível Superior (Biólogo) com a função de auxiliar na 148 

Curadoria da Coleção Entomológica. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a 149 

presença de todos e encerrou a reunião às 10h30min (dez horas e trinta minutos) horas. E para 150 

constar, eu, Tania Jucilene Vieira Vilela, secretária, lavrei a presente Ata que, lida e achada 151 

conforme, será assinada por mim e por todos os presentes. Dourados 29 de fevereiro de 2008. 152 

Tania Jucilene Vieira Vilela______________________________________________________ 153 

Damião Duque de Farias________________________________________________________ 154 

Marlene Estevão Marchetti____________________________________________________ 155 

Sidnei Azevedo de Souza________________________________________________________ 156 

Antonio Carlos Cubas__________________________________________________________ 157 

José Roberto Lopes____________________________________________________________ 158 

João Carlos de Souza__________________________________________________________ 159 

Márcia Midori Shinzato_______________________________________________________ 160 

José Benedito Perrela Balestieri________________________________________________ 161 

Reinaldo dos Santos__________________________________________________________ 162 

Célia Regina Delácio Fernandes_________________________________________________ 163 

Wellington Lima dos Santos____________________________________________________ 164 

Teresinha Regina Ribeiro de Oliveira______________________________________________ 165 

Rafael Tavares de Peixoto_______________________________________________________ 166 

Honório Roberto dos Santos_____________________________________________________ 167 

Maria Apª. Farias de Souza Nogueira______________________________________________ 168 

Cristiano Márcio Alves de Souza_________________________________________________ 169 

Carla Andréia Schneider________________________________________________________ 170 

Marcos Antonio Dias Ribeiro____________________________________________________ 171 

Gilberto Dourado Braga________________________________________________________ 172 
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Patrícia Maria M. Pinto_________________________________________________________ 173 

Ronaldo Ferreira Ramos________________________________________________________ 174 

Osvaldo Zorzato______________________________________________________________ 175 


